

ABSTRAK

Pebrianti Awaliyah: KAJIAN HISTORIOGRAFI BUKU *THE ASSASSINS: A RADICAL SECT IN ISLAM*
KARYA BERNARD LEWIS

Penelitian ini merupakan sebuah kajian historiografis terhadap salah satu karyanya yang berjudul *The Assassins: A Radical Sect in Islam*. Buku ini menggunakan sumber-sumber terawal dan merupakan buku sejarah yang khusus membahas Assassin yang paling banyak dikutip. Tetapi buku ini belum dikaji secara historiografisnya.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui biografi, karya-karya, pemikiran Bernard Lewis di bidang sejarah, isi buku *The Assassins: A Radical Sect in Islam* serta analisis historiografis buku tersebut.

Adapun metode yang digunakan dalam penelitian ini ialah metode penelitian sejarah yang terdiri dari empat tahapan yakni heuristik (pengumpulan sumber), kritik (seleksi sumber), interpretasi (penafsiran sumber yang telah diseleksi), dan historiografi (penulisan sejarah).

Hasil dari penelitian tersebut ialah Bernard Lewis yang merupakan seorang orientalis, sejarawan Timur Tengah, sekaligus *Cleveland E. Dodge Professor of Near Eastern Studies* di Universitas Princeton, dilahirkan pada tanggal 31 Mei 1916 di London. Bukunya yang berjudul *The Assassins* ini terdiri dari enam bab. Tidak hanya menuliskan rangkaian sejarahnya. Lewis juga menjelaskan perkembangan kajian terkait Assassin serta menambahkan analisisnya di bab terakhirnya. Sumber yang digunakan dalam buku ini ialah sumber tertulis dengan tiga sumber utamanya yaitu *Ta'rikh-i Jahan-gusha*, *Jami' al-tavarikh*, *qismat-i Ismailiyyan*, dan *Tarikh Ismai'liyya*. Interpretasi yang digunakan ialah interpretasi pluralistik yang terdiri dari tiga faktor yakni politik, agama, dan psikologi. Adapun periodisasinya ialah didasarkan pada tema, kelompok orang, orang, lokalitas, dan masalah-masalah. Ekplanasi sejarahnya yaitu model kausal. Kekuatan sejarah yang tampak dalam buku ini ialah kekuatan agama, individu, dan golongan. Adapun generalisasinya yaitu generalisasi tematik dan konseptual. Kesalahan sejarah yang dapat ditemukan ialah kesalahan metafisik, narasi, dan generalisasi. Corak penulisan buku *The Assassins* ini ialah historiografi modern. Selain itu, buku ini juga dapat digolongkan ke dalam beberapa jenis sejarah yaitu sebagai sejarah zaman pertengahan, sejarah Timur Tengah, sejarah politik, sejarah agama, dan sejarah analitis atau sejarah struktural.

Kata Kunci: *Assassin, Historiografi, Bernard Lewis*